

Sektion 10 – Pädagogische Freizeitforschung und Sportpädagogik

Kommission Pädagogische Freizeitforschung

Tagungen

„Vom Spielmobil zum Lernmobil. Perspektiven für temporäre Lern-Erlebnisstationen“

Unterstützt von der Kommission Pädagogische Freizeitforschung veranstaltete der Internationale Studiengang Angewandte Freizeitwissenschaft der Hochschule Bremen am 18. September 2025 einen Fachtag zu mobilen außerschulischen Lernangeboten. Im Blick waren Spielmobile, temporäre Pop-up-Ausstellungen, ein immersiver Wissenschaftstruck oder auch die mobile Küche für die Gesundheitsbildung. Vielfältige Angebotsformate ergänzen heute die stationäre Arbeit von Museen, Zoos, Science Center oder Themenwelten. Sie sollen ein neues Publikum erschließen, eine Nähe zu den Menschen ermöglichen und eigene Impulse für eine transformative Bildung setzen. Im Mittelpunkt der Diskussion standen folgende Leitfragen:

- Welche Potenziale stecken in mobilen Konzepten?
- Welche didaktischen Prinzipien und Lernformen kennzeichnen mobile Arrangements?
- Inwieweit werden die Ziele von Outreach, kulturpädagogischer Aktion oder improvisierten Erlebniswelten erreicht?

Hintergrund für den Fachtag im Haus der Wissenschaft ist ein Forschungsprojekt an der Hochschule Bremen zu Konzepten, Erfahrungen und Perspektiven mobiler Lern-Erlebnisstationen. Angestrebt werden im Rahmen des qualitativen Vorhabens unter der Leitung von Prof. Dr. Renate Freericks eine Typisierung von temporären Angeboten und die Analyse feldübergreifender didaktischer Modelle.

Der Fachtag umfasste Beiträge aus den Bereichen Spielmobil, Museen und Outreach, Lifestyle und Gesundheitsbildung, Umweltbildung und Wissenschaftskommunikation. Zahlreiche Praxisprojekte wurden darüber hinaus im Rahmen einer Posterpräsentation vorgestellt. Das detaillierte Programm ist unter www.freizeitwissenschaft.de verfügbar.

Nachfragen gerne an Dr. Dieter Brinkmann (dieter.brinkmann@hs-bremen.de).

Dieter Brinkmann (Hochschule Bremen)